

平成29年2月6日

## もっと現場を知る！職員短期派遣研修報告書

所属名	企業局 東部事務所	氏名	杉原 秀明
派遣先 団体名	鳶巣コミュニティセンター		
① 研修の日時 平成28年7月28日(木)、7月31日(日)、8月2日(火)、8月6日(土)、10月22日(土)			
② 研修の内容 平成28年7月28日(木) ・放課後子供教室(午前) 湯屋谷川で「水辺の水質調査」に参加しました。調査を実施するにあたり、水生生物の関わり合い(食物連鎖の関係)、水質を調査する意味、水質調査の具体的方法を事前に学習します。川の中では、石の裏、草陰等を探索して水の中に棲んでいる生き物を採取しました。採取した生き物は、種別毎にトレーに並べて名前を調べます。生き物の数量、生息域等を調べ、評価・判定を行うことで、湯屋谷川の水質状況を把握することができます。 最後に、パックテストを行います。パックテストは、簡易の水質分析器具です。チューブに河川の水を吸い込むと、水に色がつくので標準色と比べ濃度を読み取ります。湯屋谷川の水は、きれいな水質でした。 最後に各グループの結果を発表し感想をまとめました。 ・夏まつり準備(午後) まつりの準備をしました。抽選箱のデコレーション、景品準備をしました。 平成28年7月31日(日) ・鮎のつかみ取り(終日) 立久恵峡わかあゆの里で、「鮎のつかみ取り体験」に参加しました。 水を張ったプールに鮎が150匹ほど放流されると、子供たちが大喜びで鮎を追い追い駆け、鮎も必死に逃げ回ります。やっと捕まえた鮎は、その場で捌き、串刺しにして、塩を振り、炭火で丸焼きにします。真夏の暑い中、炭火を起こして鮎を焼く、お父さんたちも大変でした。 昼食は、各自で持ってきたおにぎりとお鮎の塩焼きを頂きました。 子供達は自分で捕まえた鮎の命をいただく、貴重な体験となったことでしょう。 平成28年8月2日(火) ・ゆめひろば(午前) 先日の、「水辺の水質調査」に続き、「水の学習」を行いました。東部事務所から持参したPRビデオ「水道水ができるまで」を見て、クイズ形式で学習をしました。 出雲市の水道水ができるまでと、工程が異なりますが、水の大切さについて十分に理解していただけました。 つづいて、「料理教室」です。昼食は、スパゲッティと餃子です。ミートソースを最			

初から作りました。また、餃子も餡から作り餃子の皮に丁寧に包みます。

低学年は、スパゲッティを茹でてみんなに取り分けました。高学年は、餃子を上手に焼くことができました。昼食はみんなで集会室に集まり、美味しく頂きました。

・夏まつり準備(午後)

まつりの準備をしました。景品準備、屋台看板の作成、案内板のデコレーションをしました。

平成28年8月6日(土)

・夏の鳶巣まつり(終日)

今年は、第30回記念の「夏の鳶巣まつり」でした。

私は、ボーイスカウトの子供達と「あてもん屋さん」と「スーパーボールすくい屋さん」を担当しました。途中で品切れになる程に盛況で、子供達と共に商品説明等お客さんに声かけをして頑張りました。お祭りは、「よさこい」、「のぼせ自慢大会」、「盆踊り大会」と大変盛り上がり、およそ800人のお客さんは、暑い夏の夜を満喫しました。

平成28年10月22日(土)

・秋の鳶巣まつり(終日)

私は、「鳶巣アリーナ」で中学生ボランティア二人と「とびす満腹食堂」のチケット販売を担当しました。チケット売り場では、商品メニューのポップを作り、販売の促進に努めました。なかでも、カレーライスは大変盛況でお昼頃には品切れとなり、スタッフ用の食事が不足する事態が生じました。

その他、ドリップコーヒーが目玉の「鳶巣カフェ」、地域の皆さんの「作品展示」、「鳶巣の歴史写真」、「抹茶コーナー」等の催しがあり、大いに盛り上がりました。

夕方からは、翌日に開催予定の「ふれあい音楽会」の準備を行いました。会場設営、音響調整、鳶巣の小学6年生「レインボー」の皆さんのリハーサルにも立ち会いました。

### ③ 研修の感想

本研修に参加したきっかけは、コミュニティセンター活動ってどんなことをしているんだろうと興味を持ったからです。なかでも鳶巣は、年間通して様々な行事を計画・立案されています。放課後子ども教室(鳶巣ゆめひろば)では、「子どもは地域の宝物を合言葉にふるさとに学びふるさとで遊ぶふるさとを愛する子供を育てる」をもとに活動を行われ、地域の方々とのふれあいや色々な世代でのふれあいを大切に活動されていると感じました。研修期間中には、子供達が気さくに話し掛けてくれました。また、コミュニティセンターには、常に色々な方が立ち寄られ、イベントの打ち合わせをしたり、身の回りの話をしたり、センター職員の皆さんが地域住民との相談役として頑張っておられます。

地域住民の方々も気さくに声を掛けて頂き、私も鳶巣コミュニティセンターの一員として活動することができました。

今後は、地元のコミュニセンター活動に積極的に関わりたいと思います。

最後に中島センター長をはじめとしたスタッフの皆様には、とても親切にして頂き、大変感謝しております。

### ④ その他特記事項